

## Außenminister Silvan Shalom trifft König Mohamed VI. von Marokko



Jerusalem, 3. September 2003

**Außenminister Silvan Shalom ist vom 1. bis 3. September 2003 von König Mohamed VI. und dem marokkanischen Außenminister Mohamed Benaissa in Marokko empfangen worden.**

Außenminister  
Silvan Shalom und  
der marokkanische  
König Mohamed  
VI. Bild: GPO,  
Moshe Milner

Am Montagabend, dem 1. September 2003 ist Außenminister Silvan Shalom zu einem Besuch in Marokko eingetroffen, wo er am Flughafen in Casablanca vom marokkanischen Außenminister Mohamed Benaissa empfangen wurde.

Bei einem Treffen des Außenministers Silvan Shalom mit dem marokkanischen König Mohamed VI. in Tétouan am Dienstagabend hat der König angeboten, die Beziehungen zwischen beiden Staaten zu intensivieren. Marokko könne im Friedensprozess eine entscheidende und konstruktive Mittlerrolle übernehmen. Außerdem habe er die Hoffnung, dass der Besuch des israelischen Außenministers in Marokko weitere arabische Staaten dazu ermutigen könnte, einen offenen Dialog mit Israel zu beginnen.

Formell nahmen die bilateralen politischen Beziehungen ihren Anfang, als Israel im November 1994 ein Verbindungsbüro in Rabat eröffnete. Zuvor unterhielten beide Staaten über viele Jahre geheime politische Beziehungen. In seiner Mittlerrolle trug Marokko unter anderem zur israelisch-ägyptischen Annäherung und zum Besuch des ägyptischen Präsidenten Anwar Sadats in Jerusalem 1977 bei. In den 90er Jahren war Marokko unter den arabischen Staaten Vorreiter in der Normalisierung der Beziehungen mit Israel.

Mit 10.000 bis 15.000 Juden lebt heute in Marokko die größte jüdische Gemeinde der arabischen Welt. Die letzte Einwanderungswelle erreichte Marokko während des Zweiten Weltkrieges. Damals hatte sich Sultan Sidi Mohamed Yussuf (König Mohamed V.) geweigert, die Ausnahme Gesetze des französischen Vichy-Regimes über die „Behandlung der Israeliten“ zu unterzeichnen. Mit der israelischen Staatsgründung 1948 und in den folgenden Jahrzehnten wanderte der größte Teil der marokkanischen Juden in den jungen Staat Israel am andern Ende des Mittelmeeres aus.

Der Aufenthalt war der erste Besuch Silvan Shaloms in Marokko.